
Дёшево, 
но сердито

Алтайский край вошел в топ российских регионов 
по низкой стоимости бензина. В июне 2022 года сред-
няя цена за литр топлива марки АИ-92 составляла 
44,95 рубля, сообщает сетевое издание «РИА Новости».

Дешевле горючее только в четырех субъектах РФ: Челя-
бинской области (43,48), Ямало-Ненецком автономном округе 
(43,9), Курганской области (44,64) и Кемеровской области 
(44,76). А самый дорогой бензин – в Магаданской области 
(61,56), Чукотском автономном округе (60) и Якутии (56,93).

При этом по доступности топлива для населения реги-
он занимает десятую строчку снизу. На среднюю зарплату 
в Алтайском крае можно приобрести только 656 литров, 
тогда как у лидеров рейтинга – Москвы и Ямало-Немецкого 
автономного округа – более 2 тысяч.

Сильнее всего в России покупка горючего бьет по карману 
жителям Кавказа: на среднюю зарплату в Республике Ин-
гушетия, Чеченской Республике и Кабардино-Балкарской 
Республике можно приобрести менее 600 литров бензина.

Договор 
дороже рейсов

Барнаульское ДСУ № 4, которое занимается реконструк-
цией путепровода на Новом рынке, договорилось с РЖД о 
предоставлении технологических окон. Об этом сообщает 
телеграм-канал «Мост».

Строительно-монтажные работы будут вести ночью со-
гласно графику, который предоставляет Западно-Сибирская 
железная дорога. Запланировано около 60 окон по 4–6 часов 
в сутки.

Подрядчик сообщает, что непосредственно над путями 
находится только три пролета моста. К работам на этих 
участках приступят в ближайшее время.

В настоящее время рабочие занимаются устройством 
железобетонных монолитных ростверков для опор тепло-
сетей на трех- и восьмипролетных путепроводах. Уже на 
этой неделе ДСУ № 4 перейдет к следующему этапу работ 
– монтажу стоек опор теплосети и последующему монтажу 
системы теплоснабжения.

Стела украсит Барнаул
В Нагорном парке Барнаула подготавливают площадку 

для стелы «Город трудовой доблести». Подрядчиком объ-
екта стало ООО «Спецстрой», сообщает администрация 
города.

На участке приступили к разбивке территории и выносу 
геодезический основы объекта. В рамках подготовительных 
работ к территории подведены линии временного элек-
троснабжения, смонтировано ограждение, уже начались 
земельные работы.

Стоимость стелы составит 73 миллиона рублей. Самая 
затратная часть композиции – металлоконструкции. Про-
цесс их создания продлится до 90 дней: об этом свидетель-
ствует опыт других участников проекта «Город трудовой 
доблести». Также на этапе подготовки заранее внесены 
изменения в документацию. Срок завершения работ – 
ноябрь 2022 года.

Герман КИТИН

Спецоперация на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 159-й день 

специальной военной операции РФ на Украине.
ВС РФ нанесли ракетный удар по заводу «Украинские энер-

гетические машины» в Харькове, уничтожив две пусковые 
установки американской РСЗО HIMARS. Авиация поразила 
установку ракет Harpoon под Одессой.

В соответствии с «продуктовой сделкой» первое судно с 
украинским зерном вышло из порта Одессы. 26 тыс. тонн 
кукурузы доставлены во вторник в Стамбул, откуда после 
отправятся по своему маршруту в Ливан.

США одобрят новый пакет помощи Украине на 550 млн 
долларов.

Генсек ООН получил запросы Москвы и Киева на рассле-
дование удара по СИЗО в Еленовке.

Татьяна ПЕРВОВА
По материалам РИА Новости
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Вкусный праздник
3 августа в разных 
странах отмечают 
День арбуза.

Естественное время созре-
вания бахчевых наступает в 

августе-сентябре. Сейчас их в основном везут из 
Казахстана. Позже появится урожай из других 
стран Средней Азии, Краснодарского края, 
Астраханской области, а затем созреют и алтай-
ские арбузы. Их выращивают в Ключевском, 
Михайловском, Угловском районах. А самые 
сладкие, говорят, растут в Кулундинском.

Со своих плантаций алтайские фермеры 
собирают арбузы, не уступающие по вкусовым 
качествам привозным.

  КАЛЕНДАРЬ АП .

  ГЛАВНОЕ .

6,8    
   
  
 

В Алтайском крае объявлен конкурс на 
получение грантов для развития туристиче-
ских проектов. Отбор проводит региональное 
управление по развитию туризма и курортной 
деятельности. Максимальный размер под-
держки одного проекта составит 2 млн рублей. 
Гранты предусмотрены по направлениям 
«Гостиничное хозяйство» и «Экскурсионное 
обслуживание».
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Ветер северо-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Преимущественно 

без осадков, в южных районах 
кратковременные дожди, грозы. 

В утренние часы туман.

+7о +12о

ночь

+22о +27о
день

+22о +27о +22о +24о

+21о +26о

день +8о +13о

ночь

Ветер восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. Небольшая 
облачность. Без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, порывы до 14 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В утренние часы возможен 
туман.

4 августа

5 августа

От подкормки 
до уборки

  АГРОПРОМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Обменялись 
опытом

Делегация Алтайского 
края приняла участие во 
Всероссийском дне поля – 
2022. Мероприятие прохо-
дило в Калининградской 
области с 28 по 30 июля.

Главным событием обшир-
ной деловой программы стало 
пленарное заседание «Растение-
водство России: стратегические 
ориентиры на 2022–2030 годы и 
инструменты их достижения». 
Его провел министр сельского 
хозяйства Дмитрий Патрушев.

Представители АПК региона 
участвовали в пленарной сессии, 
а также в других деловых ме-
роприятиях. Состав делегации 
возглавил министр сельского 
хозяйства региона Сергей Ме-
жин. В нее вошли руководители 
и специалисты хозяйств, агро-
снабженческих компаний пред-
приятий и сельхозмашиностро-
ения, сообщили в региональном 
Минсельхозе.

Прошедшее мероприятие пре-
доставило возможность участни-
кам рынка обменяться опытом и 
комплексно рассмотреть вопро-
сы повышения практической 
отдачи от аграрной науки, рас-
тениеводства, сельхозмашино-
строения.

Ксения 
ШИРЯЕВА

Российскому рынку 
нужно всё

В Алтайском крае 
стартовала кампания 
по уборке яровых. По 
словам заместителя 
министра сельского 
хозяйства края Юрия 
Лукьянова, аграрии 
приступили к уборке 
ранних сортов карто-
феля, овощей, озимых. 
Несколько хозяйств 
начали уборку яровых.

«Это такие ранние культу-
ры, как горох, овес, ячмень», 
– пояснил замминистра.

По оперативным данным, 

картофель убран с площади 
56 га, капуста, кабачки, свек-
ла, редис и огурцы – с 53 га, 
лен-долгунец вытереблен на 
2650 га (70% всех участков). 
Озимые масличные куль-
туры убрали с 4 тысяч га, 
а озимые зерновые – на пя-
той части посевной площади. 
Урожайность оценивается на 
уровне прошлого года.

Параллельно с уборкой 
идут и другие работы: заго-
товка кормов, уход за посева-
ми, борьба с вредителями, 
болезнями и сорняками.

«Гербицидные обработки 
против сорняков проведены 

на площади более 2 миллио-
нов га, от болезней и вреди-
телей обработано свыше 600 
тысяч га, в том числе от лу-
гового мотылька – 100 тысяч 
га», – пояснил замминистра.

В регионе заготовили 201 
тысячу тонн сена (42% от пла-
на), 625 тысяч тонн сенажа 
(57,5% от плана), 8,8 тысячи 
тонн силоса (1% от плана).

«Проблем с обеспеченно-
стью материально-техниче-
скими ресурсами для про-
ведения сезонных полевых 
работ в крае нет», – заверил 
Юрий Лукьянов.

Никита ИВАНОВ

Барнаульский предприниматель Олег Шелудяков не 
ощущает экономического кризиса. Объемы производ-
ства на его предприятиях растут так, что некоторое 
оборудование работает круглосуточно, бизнесмен 
начал строительство нового производственного 
комплекса.П  

Олег Шелудяков – совладе-
лец нескольких небольших 
предпри ятий, на которы х 
суммарно трудится около 60 
человек. Самый крупный его 
актив – компания «Полимер-
пласт» производит около 50 ви-
дов изоленты, начиная от той, 
что применяют электрики, и 
заканчивая широкой липкой 
лентой для изоляции газо- и не-
фтепроводов. За прошлый год 

на «Полимерпласте» зафикси-
рован рост объемов выпуска 
продукции на 35%.

ООО «Атолл» производит из-
делия из пластика и металла, 
в частности миллионы изоля-
торов для «электропастухов». 
Их изготавливает барнаульская 
компания «Стамакс», занимаю-
щая четверть российского рын-
ка этих охранных систем. Благо-
даря такому сотрудничеству за 
прошлый год производство на 
«Атолле» выросло в полтора раза.

З  
Еще в начале февраля в ком-

паниях Шелудякова начались 
сложности с платежами.

– Очевидно, были утечки ин-
формации о том, что возможна 
специальная военная операция, 
и московские контрагенты ста-
ли хуже рассчитываться с нами 
за продукцию, – предполагает 
предприниматель. – Но потом 
все нормализовалось.

И можно сказать, что пока за-
падные санкции сказываются по-
ложительно. Почти все поставщи-
ки у компаний Олега Шелудякова 
отечественные, так что цены на 
сырье за весну не выросли, а на 
некоторые позиции металлопро-
ката даже понизились на 10%. 

(Окончание на 2 стр.)

Основной бизнес Олега Шелудякова – производство изоленты.

Проволока в полиэтиленовой оболочке – один из популярных видов продукции.

Наталья Самохвалова хорошо освоила термопластавтомат.
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117,9Общие индексы по зерновым 
и зернобобовым культурам 91,8
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Пшеница

Рожь

Гречиха

Ячмень

Горох

Семена 
подсолнечника

Овес

Российскому рынку 
нужно всё

(Начало на 1 стр.)

Покупатели готовой продукции 
тоже в основном российские. Только 
небольшая часть потребителей изо-
ленты – иностранные компании, да 
и те из дружественных стран СНГ.

С запчастями к оборудованию 
опять же нет проблем, так как часть 
станков собственного производства 
либо отечественного. И только не-
сколько резательных машин закуп-
лены в Китае.

С началом специальной военной 
операции у «Атолла» и «Полимер-
пласта» на 30% увеличился объем 
производства за первое полугодие 
по сравнению с прошлым годом, 
поскольку конкуренты «Стамакс» 
раньше покупали изоляторы в 
Германии, Финляндии и Турции, 
а теперь у них. Благодаря росту 
заказов «Атолл» увеличил число 
работников.Г

Олег Шелудяков доволен теми 
мерами финансового оздоровления, 
которые приняло федеральное пра-
вительство. И сам он воспользовался 
отсрочкой уплаты страховых взно-
сов. Это позволяет не платить год 
около 30% от фонда оплаты труда, 
а временно высвободившиеся обо-
ротные средства направить на раз-
витие производства. Собственных 
средств при 7-процентной рента-
бельности бизнеса предпринима-
телю не хватает.

Он рад бы их занять. Но в банке 
не дают, так как все ликвидное не-
движимое имущество бизнесмен 
заложил под обеспечение ранее 
взятых кредитов.

– Компания «Атолл» является со-
вместным российско-казахстанским 
предприятием, один соучредитель – 
гражданин Казахстана, – рассказы-

вает Олег Шелудяков. – Я прихожу 
в банк, а там говорят: «Нерезиден-
там не даем». Хотя доля компаньона 
в бизнесе только 40%. В другом банке 
та же песня.

В Алтайском фонде финанси-
рования предпринимательства 
с Шелудякова потребовали пору-
чительство от физического лица,  
не являющегося родственником. 
А где найти человека, готового в 
случае чего выплатить 5 млн ру-
блей, не сказали. Потом бизнесмен 
неофициально узнал, что льготные 
займы уже расписаны на несколько 
лет вперед, а поручительство физи-
ческого лица – способ отказать оче-
редному претенденту на недорогие 
государственные деньги.

Но Олег Шелудяков полон оп-
тимизма. В 2018 году компания 
«Атолл» получала грант Губернатора 
Алтайского края в размере 2 млн 
рублей на создание производства. 
В прошлом году предприниматель 
подавал на краевой конкурс по одно-
му из направлений Национальной 
технологической инициативы. Из 
девяти претендентов он занял чет-
вертое место, но 400 тыс. рублей 
дали только победителю. В этом 
году наш герой повторил попытку. 
В августе ожидается подведение 
результатов конкурса. В случае 
выигрыша миллион рублей пред-
приниматель планирует пустить 
на создание производства метал-
лических тросов, покрытых ПВХ-о-
болочкой. Вы будете смеяться, но 
пока в России такие тросы никто 
не делает.Н  

Месяц назад вместе с инвесто-
ром из Новосибирска Шелудяков 
стал соучредителем фирмы «Эква-
тор», которая будет производить 
в Барнауле сотовый композитный 

заполнитель. Он используется для 
наполнения крупногабаритных из-
делий из стеклопластика, например, 
емкостей, трубопроводов, мастер-мо-
делей для беспилотников, корпусов 
яхт и так далее.

Проект начался с предложения 
тогда еще директора кластера ком-
позитных материалов Евгения Пазд-
никова заполнить незанятую нишу. 
Потом на Шелудякова вышел дирек-
тор одного из бийских предприятий, 
производящих большие стеклопла-
стиковые трубы, которому тоже по-
требовался сотовый заполнитель. 
В связи с западными санкциями его 
прямые поставки остановлены, при-
ходится ввозить материал с трудом, 
через третьи страны. Бийчанин дал 
иностранные образцы продукции 
и попросил сделать такие же. В слу-
чае успеха он готов закупать запол-
нитель на миллионы рублей.

Пока идет подготовительная ста-
дия. Соинвесторы взяли в аренду 

производственные площади, при-
няли сотрудника, часть оборудова-
ния планируется покупать, а часть 
изготовить самостоятельно. Олегу 
Шелудякову не привыкать создавать 
оригинальные станки. Половина обо-
рудования для производства изо-
ленты в «Полимерпласте» сделана 
по его чертежам.

В этом году планируется уже 
запустить производство сотового 
наполнителя. С сырьем проблем 
не будет, уверен предприниматель.

– Полипропиленовая пленка в Рос-
сии есть, даже в Барнауле ее изготав-
ливают. Наше дело – из нее сделать 
гофру, – объясняет Шелудяков.

Вначале на производстве будет 
занято два человека, а со временем 
намного больше.Н  

– Общаясь с другими предпри-
нимателями, я слышу, что и у них 

дела идут неплохо, заказы выросли, – 
рассказывает Олег Александрович. – 
Это связано с тем, что весной суще-
ственная часть импорта отвалилась. 
И сейчас российскому рынку нужно 
все.

Поэтому можно заниматься им-
портозамещением, считает барнауль-
ский оптимист, замечая, что процесс 
этот небыстрый. Например, десять 
лет назад Олег Шелудяков побывал 
на одном из предприятий в Герма-
нии, владельцы которого уже мно-
гие годы делают изоленту. Сын, отец 
и дед этим занимались.

– У нас весь бизнес пока в одном, 
редко в двух поколениях, – говорит 
предприниматель. – В стране должно 
смениться поколение. Ведь есть еще 
люди старшего возраста, которые 
считают, что деловой человек – это 
жулик. Но изменения в головах уже 
есть.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

Осторожнее с пятитысячной!
«Какие деньги подделывают чаще всего?

Сергей Моргунов, г. Бийск».

В Банке России сообщили, что во втором квартале 
2022 года в банковской системе РФ было обнаружено 6387 под-
дельных рублевых купюр, что примерно на четверть меньше, 
чем в аналогичном периоде 2021 года.

В основном мошенники подделывают пятитысячные банк-
ноты, поскольку это наиболее рентабельное с точки зрения 
преступников занятие. На долю пятитысячных пришлось две 
трети фальшивок, оставшуюся часть разделили между собой 
бумажки, изображающие 2 тысячи и 1 тысячу рублей. Меньше 
всего выявлено поддельных банкнот номиналом 50 рублей (9), 
при этом было обнаружено 45 самопальных монет по 10 рублей, 
14 пятирублевок и 1 монета в 1 рубль.

Почти половину ненастоящих дензнаков нашли в Централь-
ной России. На территории Сибирского федерального округа 
обнаружена только 201 контрафактная купюра.

Поддельных банкнот иностранных государств во втором 
квартале 2022 года было выявлено 556 штук. В основном обнару-
живаются «паленые» доллары США. Фальшивых евро распознали 
в 7 раз меньше. Кроме того, были обнаружены две бумажки, 
очень похожие на китайские юани. Эта валюта набирает по-
пулярность в нашей стране, так как ее курс жестко привязан 
к доллару США.

Николай ПОСТЫШЕВ

«Быстрые платежи» 
продлили

Правительство России продлило до конца этого года 
программу компенсации предприятиям малого и сред-
него бизнеса расходов за использование сервиса быстрых 
платежей.

Речь идет о возмещении предприятиям банковской комиссии 
за пользование сервисом с 1 июля по 31 декабря 2022 года. Такая 
мера позволит бизнесу сэкономить на платежах за обслуживание 
безналичных расчетов, а также дополнительно простимулирует 
предпринимателей, еще не подключившихся к системе, это 
сделать, уточняют в Управлении Алтайского края по развитию 
предпринимательства и рыночной инфраструктуры.

Сервис быстрых платежей – разработка Банка России, которая 
в том числе позволяет оплачивать товары и услуги с помощью 
мобильных приложений банков – участников сервиса. Комиссия 
не превышает 0,7% от стоимости товара. Это в 2–2,5 раза ниже, 
чем у других платежных операторов.

Банк, подключенный к сервису, передает в Минэкономраз-
вития данные о количестве транзакций и уплаченной пред-
приятиями комиссии. Далее в течение 20 дней деньги на ком-
пенсации поступают в банк, а затем в течение пяти дней он 
перечисляет их бизнесу.

Первые 15 субсидий
Минэкономразвития края опубликовало список промыш-

ленных предприятий, которые получат субсидии.
На компенсацию затрат по уплате части банковской про-

центной ставки по кредитам на пополнение оборотных средств 
в текущем году в краевом бюджете предусмотрено около 
200 млн руб. Из 18 претендентов средства выделены 15 компа-
ниям. Больше всех (по 15 млн рублей) достанется акционерным 
обществам «Алтайвагон» и «БМК», 7,7 млн получит ПК «Агро-ин-
дустрия», 4,8 млн руб. – «Агроцентр». остальным дали менее 
значимые суммы.

«Карбон» 
активирует уголь

Компания «Карбон» из Шипунова планирует выпускать 
активированный уголь из сельскохозяйственных отходов.

Об этом рассказал министр промышленности и энергетики 
края Вячеслав Химочка на оперативном совещании у губер-
натора.

Проект предполагает строительство современного пред-
приятия по производству активированного угля из отходов 
сельскохозяйственного производства (лузга гречихи, овса, 
подсолнечника) и лесопереработки (древесные опилки) с ис-
пользованием инновационной технологии. Предполагается, 
что новая продукция сможет успешно заместить импортный 
аналог.

Предприятие воспользуется мерами господдержки. Так, 
экспертным советом федерального Фонда развития промыш-
ленности уже принято решение о финансировании проекта 
«Строительство и эксплуатация предприятия по производству 
активированного угля мощностью 8,4 тонны в сутки» в размере 
525 миллионов рублей.

Образцы активированного угля были произведены на 
опытно-промышленной установке. Их качество подтвержде-
но лабораторными испытаниями, а инновационность – двумя 
патентами.

«АП» рассказывала в прошлом году об этой пиролизной уста-
новке для производства активированного угля. Из скорлупы 
кедрового ореха полезный продукт создал шипуновский предпри-
ниматель Юрий Юрченко. По его словам, опыты дали удельную 
поверхность угля 1200 м2/г, что втрое выше обычной.

Евгений ШУМИЛОВ

Сельскую пекарню труд-
но спутать с каким-ли-
бо другим зданием. Еще 
на подходе чувствуется 
душистый аромат све-
жей выпечки. Заглянем.С  

Трудно представить, что ког-
да-то на месте пекарни, которая 
расположилась на выезде из 
Мамонтово, были складские 
помещения. А сейчас от лю-
бителей выпечки отбоя нет. 
100 наименований продукции 
в ассортименте. Но начинался 
семейный бизнес Яшковых не 
с этого.

В одном здании с пекарней – 
кафе, названное в честь хозяй-
ки Оксаны Яшковой. Она стала 
продолжательницей семейного 
бизнеса. Сначала всем управ-
лял отец, а когда она выучилась 
в городе на бухгалтера и верну-
лась в 2005 году в родное село, 
он отдал ей общепит, который 
она начала развивать вместе 
с мужем.

– Отец тогда оставил себе 
строительный бизнес, а мне 
отошло кафе. Сначала было 
крошечное помещение, один 
торговый зал. Мы построили 
еще два больших. Там теперь 
проводят дни рождения, юби-
леи, поминки. Казалось бы, 
чего еще надо? Но пришла пан-
демия. Ковидные ограничения 
здорово подкосили общепит, 
отвадили покупателей.

Предприниматели, конечно, 
понемногу перестраиваются, 
готовят блюда навынос, по-
скольку перспектива с пан-
демией по-прежнему не ясна. 
Заключили договор с местным 
фермером, готовят обеды для 
механизаторов. Сельхозпро-
изводитель забирает каж-

дый день горячее и развозит 
термосы с обедами по полям. 
В этом году летняя спортивная 
олимпиада в селе проходила, 
тоже сыграло в плюс. Но это, 
как говорится, разовая акция.

Предпринимательница 
надеется, что через какое-то 
время клиентский поток вос-
становится, и кафе будет при-
носить прибыль. Ведь жалко 
закрывать то, что нарабаты-
валось годами.

Одна из сельских проблем – 
отсутствие квалифицирован-
ных кадров. Трудно найти по-
варов на постоянную работу, не 
хватает продавцов и официан-
ток. Молодежь уезжает из села 
в поисках лучшей жизни. Ее не 

устраивает 20–30 тысяч рублей 
в месяц, вот она и отправляет-
ся в город в надежде, что там 
устроится с комфортом и будет 
работать за большую зарплату.

– Трудно предположить, что 
будет с кадрами года через два. 
Где будем специалистов брать? – 
размышляет бизнес-леди.П  

Сейчас семейный бизнес 
держится за счет пекарни.

Сначала начали стряпать 
для своего кафе, продавали 
там булочки, пирожные, ба-
тоны, хлеб. Постепенно спрос 
на продукцию вырос, и сейчас 
в пекарне более 100 наимено-

ваний. Пирожки, булки, хлеб, 
полуфабрикаты – все, что лю-
бит здешний покупатель.

Правда, не осуществилась 
одна мечта Оксаны. Когда она 
вернулась из Барнаула с учебы, 
думала, что будет продавать 
в своей пекарне круассаны 
и другой современный ассор-
тимент. Но пока не получается. 
Наняла пекаря, а тот городским 
изыскам не обучен, стряпает 
традиционную выпечку.

– Для круассанов рецепт 
трудно найти, да и теста подхо-
дящего. Могу похвастать только 
качественной мукой. Мне ее 
мой дядя-фермер поставляет. 
Он один из тех сельхозпроиз-
водителей, кто не увлекается 

чрезмерной обработкой полей. 
У него своя мельница и пекар-
ня, свой хлеб развозит по мага-
зинам. А у нас более широкий 
выбор, – говорит Оксана.

– Мы еще маленькие, нам 
большие объемы не по плечу. 
Вот подрастем немного, тог-
да будем думать, как дальше 
быть. А пока с миру по нитке, 
как говорится. Вот пустили 
на аренду Алейский мясоком-
бинат, сами у него для кафе 
продукцию закупаем. Рань-
ше мясо у частников брали, 
а с введением системы «Мер-
курий» пришлось переклю-
читься на данного поставщика. 
В общем-то, не пожалели, даже 
для себя у него продукцию 

берем. Недавно мясо домой у 
частника купили, слишком 
жирное оказалось, – говорит 
предпринимательница.

Лепят в пекарне пельмени 
и вареники, на это поставлены 
две мастерицы, резво управ-
ляющиеся с планом на день. 
Готовые изделия только «от-
летают».

– Мы каждый свой пель-
мень «в лицо» знаем, – шутит 
работница пекарни. – К нам 
за ними хорошо идут. Да и мы 
сами домой покупаем. За день 
накружишься в пекарне, дома 
готовить уже не хочется.

Не забывают здесь и про сва-
дебные караваи, по-прежне-
му популярные в селе. Одного 
красавца даже выставили для 
образца на витрине, покрыв 
специальным составом, чтобы 
вид не терял.

Хозяйка предприятия Ок-
сана Давыдовна подтверждает 
особое отношение к изготав-
ливаемой продукции:

– Я сама достаточно приве-
редлива в еде. Поэтому отлич-
но понимаю: буду есть я свою 
стряпню – оценят ее по досто-
инству и покупатели.

Пока мы говорили с биз-
нес-леди о том о сем, время 
подошло к обеду и покупатели 
потянулись в пекарню за вкус-
няшками. Надо же себя пора-
довать во время рабочего дня. 
Не удержались и мы, отобедали 
в кафе, отметив, что такие боль-
шие порции только в деревне 
подают. В городе все учтено до 
миллиграмма, видимо, чтобы 
не перекормить клиента, поме-
шанного на здоровом питании. 
Взяли мы с собой в город и вы-
печку. Тесто мягкое, пышное 
получилось, булки еще теплые, 
так чего ж не взять?
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Мы ещё маленькие»
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Евгений Янин работает на рулонорезке.

Оксана Яшкова.

Вареники и пельмени полюбились покупателям.
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Извещение о согласовании 
проекта межевания

Заказчик – Тарасенко С.М., адрес ре-
гистрации: 656049, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, 
тел. 8-913-252-8088.

Кадастровый инженер – Тарасенко 
С.М., адрес регистрации: 656049, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Партизанская, 
д. 92, кв. 167, e-mail: Zemproekt2007@ya.ru, 
тел. 8-913-252-8088, номер квалификаци-
онного аттестата 22-11-84.

Кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:36:000000:13, местопо-
ложение: Алтайский край, Ребрихин-
ский район, колхоз им. Карла Маркса.

Ознакомиться с проектами межева-
ния, представить предложения о дора-
ботке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 кален-
дарных дней от даты опубликования 
по адресу кадастрового инженера и за-
казчика.

Извещение о согласовании 
проекта межевания

Заказчик – Тарасенко С.М., адрес ре-
гистрации: 656049, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, 
тел. 8-913-252-8088.

Кадастровый инженер – Тарасенко 
С.М., адрес регистрации: 656049, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Партизанская, 
д. 92, кв. 167, e-mail: Zemproekt2007@ya.ru, 
тел. 8-913-252-8088, номер квалификаци-
онного аттестата 22-11-84.

Кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:36:000000:28, местопо-
ложение: Алтайский край, Ребрихин-
ский район, совхоз «Плоскосеминский».

Ознакомиться с проектами межева-
ния, представить предложения о дора-
ботке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 кален-
дарных дней от даты опубликования 
по адресу кадастрового инженера и за-
казчика.

Извещение о месте, порядке 
ознакомления и согласовании проекта 

межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ: Буркова 

Анна Прокопьевна (РФ, Алтайский край, 
Красногорский район, с. Красногорское, 
ул. Учебный Поселок, д. 15, тел. 8-963-576-
1283).

Кадастровый инженер, подготовивший 
проект межевания: Сапронов Вадим Ва-
сильевич (659500, с. Красногорское, Крас-
ногорский район, Алтайский край, ул. Со-
ветская, д. 99, каб. 22в, atikrsq@altbti.ru, 
тел.: 8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), ква-
лификационный аттестат № 22-10-62.

Исходный земельный участок с ка-
дастровым номером 22:20:000000:24, 
описание местоположения: Российская 
Федерация, Алтайский край, Красно-
горский район, ТОО «Красногорский».

Ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, представить 
письменные обоснованные возраже-
ния относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого земель-
ного участка можно в течение 30 дней 
со дня опубликования извещения в га-
зете по адресу кадастрового инжене-
ра, а также в орган регистрации прав 
по месту расположения такого земель-
ного участка.

Извещение о месте, порядке 
ознакомления и согласовании проекта 

межевания земельного участка
Кадастровым инженером Боровиком 

Иваном Александровичем (аттестат № 22-
13-33, тел. 8-961-984-9158) выполняются 
кадастровые работы по исправлению ре-
естровой ошибки в части местополо-
жения границ в отношении земель-
ного участка с кадастровым номером 
22:34:011101:830, расположенного: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, 
Петропавловский район, в грани-
цах участка с кадастровым номером 
22:34:011101:475. Заказчиком кадастро-
вых работ является Булгаков Владимир 
Николаевич. Собрание по поводу согла-
сования местоположения границы со-
стоится по адресу: 659600, Алтайский 
край, Смоленский район, с. Смоленское, 
ул. Титова, д. 46б, 08.09.2022 в 10 часов 
00 минут. С проектом межевого плана 
земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: 659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 
д. 46б. Обоснованные возражения о ме-
стоположении границ земельного участ-
ка после ознакомления с проектом ме-
жевого плана принимаются в течение 
30 дней с даты опубликования настоя-
щего извещения. Земельный участок, 
с правообладателями которого требуется 
согласование местоположения границ, – 
с кадастровым номером 22:34:011101:475.

Извещение о согласовании 
проектов межевания

Заказчик кадастровых работ по под-
готовке проекта межевания

1.1. Кораблева На дежда Иванов-
на (Алтайский край, Баевский район, 
с. Верх-Чуманка, ул. Садовая, д. 12, 
тел. 8-923-653-8901).

1.2. Кадастровый номер исходно-
го земельного участка 22:03:010201:15 
(22:77/03:702 условный), адрес (местопо-
ложение): Алтайский край, Баевский 
район, с. Верх-Чуманка.

2.1. СПК «Тамбовский» (ИНН 2268002502, 
ОГРН 1042201350146, Алтайский край, 
Романовский район, п. Тамбовский, 
ул. Школьная, д. 3, тел. 8 (385-61) 25-3-40).

2.2. Кадастровый номер исходного зе-
мельного участка 22:38:010301:9, адрес 
(местоположение): установлено относи-
тельно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Алтайский край, Романовский район, 
п. Тамбовский, земельный округ ад-
министрации Тамбовского сельсовета, 
раб. уч. № 49–50, 63-124, 127–137.

Кадастровый инженер, подготовив-
ший проекты межевания, – Мороз С.И. 
(квалификационный аттестат № 22-11-98, 
номер регистрации в госреестре лиц, осу-
ществляющих кадастровую деятельность, – 
7345, 658640, Алтайский край, Романов-
ский район, с. Романово, ул. Элеваторная, 
д. 45–2, тел. 8-909-506-6185, адрес элек-
тронной почты: MSI3111975@yandex.ru. 
СРО Ассоциация ОКИС).

Ознакомиться с проектом межевания 
можно в течение 30 дней с момента выхо-
да данного извещения по адресам заказ-
чика и исполнителя кадастровых работ.

Возражения относительно размера и 
местоположения земельных участков при-
нимаются по адресу кадастрового инже-
нера и органа регистрации прав по месту 
расположения земельного участка в те-
чение 30 дней с момента опубликования.

Изменение 
к извещению, опубликованному 

в «АП» от 22.02.2022 № 32 (30652): вместо 
«Стельмах Александр Леонидович» следует 
читать «Стельмах Сергей Степанович».

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Клименко Евгений Ни-
колаевич, почтовый адрес: 659437, Алтайский край, Целинный рай-
он, с. Овсянниково, ул. Школьная, д. 11, кв. 1, тел. 8-961-242-0639.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, квали-
фикационный аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ле-
нина, д. 230, адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, 
контактный тел. 8 (385-4) 33-56-03.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:57:110201:66. 
Адрес: Алтайский край, Целинный район, с. Овсянниково, вбли-
зи с. Овсянниково.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка возможно в тридцатидневный срок с момента опубли-
кования извещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Ленина, д. 230, с приложением документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих право на земельную долю на исход-
ный земельный участок с кадастровым номером 22:57:110201:66.

Представить обоснованные возражения или предложения о до-
работке проекта межевания земельного участка и требования (воз-
ражения) относительно размера и местоположения границ выделя-
емого в счет земельных долей земельного участка можно в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 659300, Ал-
тайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой собствен-

ности на земельный участок из земель сельскохозяйственного на-
значения с кадастровым номером 22:54:040101:1145.

В соответствии со статьями 14-14.1 Федерального закона от 
24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация Огневского сельсовета Усть-Калман-
ского района Алтайского края извещает участников долевой соб-
ственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного 
назначения с кадастровым номером 22:54:040101:1145, расположен-
ный по адресу (местоположение): установлено относительно ори-
ентира, расположенного за пределами участка. Ориентир – село. 
Участок находится примерно в 7,5 км от ориентира по направле-
нию на северо-восток. Почтовый адрес ориентира: Российская Фе-
дерация, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Огни, 
о проведении общего собрания участников долевой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности на земель-
ный участок с кадастровым номером 22:54:040101:1145 состоится 
16.09.2022 в здании сельского Дома культуры по адресу: 658162, Ал-
тайский край, Усть-Калманский район, с. Огни, ул. Партизанская, д. 40.

Начало собрания: 11 часов 00 минут.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие 

в голосовании: 10 часов 45 минут.
Повестка дня общего собрания:

1. Избрание председателя и секретаря общего собрания.
2. Об избрании лица, уполномоченного действовать от имени 

участников долевой собственности без доверенности.
3. О заключении договора аренды земельного участка с кадастро-

вым номером 22:54:040101:1145 с обществом с ограниченной ответ-
ственностью «Огневское» (ОГРН 1212200030778, ИНН 2284004539), 
условиях такого договора аренды и порядке использования земель-
ного участка.

Только лица, представившие документы, удостоверяющие лич-
ность, документы, удостоверяющие право на доли (земельные доли), 
а также документы (удостоверенные надлежащим образом доверен-
ности), подтверждающие полномочия представителей этих лиц, 
могут принять участие в голосовании общего собрания участни-
ков долевой собственности.

С документами по вопросам, вынесенным на обсуждение общего 
собрания, можно ознакомиться со дня опубликования и размеще-
ния настоящего сообщения и до дня проведения общего собрания 
в здании администрации Огневского сельсовета Усть-Калманско-
го района Алтайского края по адресу: 658162, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Огни, ул. Партизанская, д. 40.

Редакция газеты «Алтайская правда» выражает глубокие собо-
лезнования Светлане Викторовне Самошкиной по поводу смер-
ти ее матери

Анны Кирилловны.По вопросам рекламы обращайтесь 
по телефонам:  (3852) 634-616, 633-478. Реклама

.РАКУРС. .ТЕМА ДНЯ.
РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Врачи предупреждены, 
жителей края призва-
ли к осторожности. 
Вполне вероятно, что 
скоро вернутся к нам 
ограничительные 
меры, от которых мы 
еще и отвыкнуть-то 
не успели. Увы, новая 
волна коронавируса на 
подходе. Чем она будет 
отличаться от преж-
них, «АП» рассказал 
главный инфекцио-
нист Алтайского края 
Валерий Шевченко.О  –  ?

– Валерий Владимирович, 
чего ждать от очеред-
ного незваного гостя?
– Высока вероятность 

развития событий по сце-
нарию прошлого эпидсезо-
на (январь – март 2022-го), 
когда также превалировал 
омикрон. Судя по данным 
о штаммах, выявляемых от 
пациентов сейчас в Европе 
и Азии, подъем заболеваемо-
сти у нас в крае будет опреде-
лять один из великого мно-
жества его подвидов. Острая 
фаза, включая подъем, плато 
и снижение заболеваемости, 
продлится около 3 месяцев. 
Таким образом, у нас был 
лишь небольшой относитель-
но благополучный период по 
ковиду – со второй половины 
июня до начала августа.

– Отдохнули – и хва-
тит?

– Наверное, и природа 
так подумала.

– Зимой и весной люди 
болели, в основном, лег-
ко. Можно ли и сейчас на 
это надеяться?

– Да, в большинстве слу-
чаев это были формы, не 
требующие лечения в стаци-
онаре. Легкие-то они легкие, 
но! Людям с соматическими 
и хроническими патологи-
ями нужно особенно себя 
беречь. Омикрон опасен 
тем, что отягощает болез-
ни органов дыхания, сер-
дечно-сосудистой системы, 
эндокринной сферы, в разы 
повышает риски, вплоть до 
жизнеугрожающих состоя-
ний. Такое негативное вли-
яние ковида мы четко виде-
ли в прошлые волны, даже 
в отсутствие поражений лег-
ких. Группы риска остаются 
прежними: пожилые, люди 
с проблемами здоровья, дети, 
беременные женщины.1+1

– Судя по старту новой 
волны, ее пик придет-
ся на сентябрь – ок-
тябрь, время подъема 
привычных сезонных 
ОРВИ. Есть ли опасе-
ния по поводу их миксов 
с омикроном?
– Тревога по поводу пере-

крестных инфекций у меди-
ков есть всегда. Данные кру-

глогодичного мониторинга 
циркуляции риновирусов, 
аденовирусов, гриппа, ко-
ронавирусов и т.д. говорят 
о том, что жестких миксов 
не будет. Наблюдения пока-
зывают, что ковид вытесняет 
тот же грипп, лабораторно 
подтверждались лишь еди-
ничные его случаи. Но мы 
не можем знать заранее, как 
те или иные вирусы поделят 
«сферы влияния» на челове-
ческую популяцию в бли-
жайшем будущем. Точный 
прогноз появится по мере 
развития событий, когда 
станет понятно, какой из 
них в наступающем сезоне 
будет определять состояние 
здоровья пациентов.

– Меняется ли что-то 
в подходах к лечению 
коронавируса?
– И амбулаторный этап 

оказания медицинской 
помощи, и стационарный 
организуются ровно по тем 
же принципам – изоляции 
пациента, своевременной 
адекватной терапии, защи-
ты персонала.

– Есть данные, что за 
лето коллективный им-
мунитет «просел» до 
10–11%. Этого уровня 
явно недостаточно пе-
ред новой волной. Что 
делать?
– В который раз повто-

рюсь, есть только один спо-
соб надежной защиты от 
вирусной инфекции – вак-
цинация, к которой народ, 
успокоившись, охладел. 
Ситуацию, которая склады-
вается сейчас, правильнее 
оценивать по исторической 
аналогии с уже имеющим-
ся опытом борьбы с корью,  
дифтерией,  паротитом. На 
любом уровне иммунитета 
ниже 95% случаются вспыш-
ки заболеваемости. Чем 
меньше этот процент, тем 
они масштабнее, вплоть до 
эпидемий и пандемий. Да, 
нам было бы спокойнее, если 
бы и в случае с коронавиру-
сом популяционный  имму-
нитет стремился бы к 70%.

– Актуальна ли компо-
зиция нынешней вакцины 
на предстоящий сезон?
– Констатирую мнение 

ведущих экспертов страны – 
да, вакцина работает.Б  

– Люди уже скупают 
в аптеках поливитами-
ны, «Омегу», витамин D 
и все, что поможет им 
не заболеть, как приня-
то считать. Стоит ли 
это делать?

– Подвох вопроса в том, 
надо ли принимать эти 
средства в связи с нача-
лом волны коронавируса. 
Скажем так, все названные 
пищевые компоненты отно-
сятся к неспецифическим 
методам профилактики. 
Они полезны, так как по-
вышают жизненный тонус, 
эмоциональное состояние, 
физические силы. Прини-
мать их – решение, в прин-
ципе, правильное, посколь-
ку мы не всегда получаем 
из обычных продуктов 
питания все необходимые 
витамины и нутрицевтики. 
Делать это нужно периоди-
чески, вне зависимости от 
эпидситуации. Поправку 
я бы сделал лишь отно-
сительно витамина D, по-
жалуй. Летом инсоляция 
достаточна, его стоит вклю-
чать в рацион с осени, когда 
сокращается наше пребы-
вание на солнце.

– Сейчас в любой ап-
теке можно купить 
противовирусники 
целенаправленного, 
против коронавируса, 
действия, подключать 
их к лечению рекомен-
дуется с первого дня 
заболевания. Но как 
быть, если методом 
ПЦР оно лаборатор-
но подтверждается 
лишь на третий?

– Врач на основании 
клинических данных мо-
жет дать заключение о по-
дозрении на коронавирус-
ную инфекцию, даже если 
лабораторно она еще не 
подтверждена, и назначить 
противовирусную терапию. 
Вы правы, чем раньше на-
чать лечение, тем выше его 
эффект. Но, подчеркиваю, –
только по рекомендации 
доктора. Как показа ла 
пра кт ика, препарат ы 
этой группы переносятся 
неплохо, однако риск не-
желательных проявлений 
все же есть, как и от любо-
го лекарства. Если больной 
сам себе поставил диагноз 
«коронавирус», самолечение 
прошло без осложнений 
и болезнь прошла, – ну что 
ж, повезло. А если человеку 
нужен совсем другой препа-
рат, и он попросту теряет 
время, ожидая результата 
от ошибочного решения? 
Время, которое могло бы 
пойти на верную терапию, 
возможно, принципиально 
иную, назначенную врачом. 
Не сыграть бы с самим со-
бой злую шутку, занимаясь 
самодеятельностью.

Тамара ПОПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

.КРАТКО.

Гость 
незваный, но... 
ожидаемый

Время ставить вакцину.

Теперь как новый
В селе Енисейском Бийского района завер-

шился капитальный ремонт ФАП. Он проходил 
в рамках реализации регионального проекта 
«Модернизация первичного звена здравоохра-
нения» нацпроекта «Здравоохранение». На эти 
цели были израсходовано свыше 4,5 млн рублей.

Как пишет региональный Минздрав, в ходе ремонта 
заменили напольное покрытие, отремонтировали 
стены, провели новую электропроводку, заменили 
окна и двери. Для людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья ФАП оборудован кнопкой вызова 
и пандусом.

На время проведения работ прием пациентов 
продолжался, его организовали в соседнем здании 
спортклуба.

Пешком до свадьбы
В Барнауле ограничат стоянку транспорта около 

Дворца бракосочетания по адресу: проспект Лени-
на, 11. Об этом сообщает администрация города.

Запрет установят с 16.30 до 09.30. Соответствую-
щие знаки появятся на данном участке с 8 августа.

В дорожном комитете краевой столицы пояснили, 
что нововведение необходимо для беспрепятствен-
ной уборки территории.

Сквер и мемориал
В Барнауле благоустроят сквер на проспекте 

Строителей, 45. Об этом сообщает пресс-служба 
администрации города.

Реконструировать зеленую зону запланировали 
после того, как здесь решили поставить памятный 
знак алтайским строителям. Рабочие уже подго-
товили площадку под мемориал; торжественное 
открытие запланировано к профессиональному 
празднику отрасли – во второе воскресенье августа.

В настоящее время в сквере заросли деревьев 
и тротуары, которые требуют ремонта. Аварийную 
растительность полностью уберут, а на ее месте 
появятся благородные породы деревьев от 1,3 до 
3 метров высотой: черемуха, липа, ель, пирамидаль-
ный тополь. Для ухода за ними установят автома-
тическую систему полива. Также заменят старый 
асфальт на плитку и установят лавки и урны.

Территория преобразится уже ко Дню города.
Подготовил Никита ИВАНОВ

– Валерий Владимирович, обоснована ли тревож-
ность общества, связанная с прекращением по-
ставок однокомпонентной вакцины «Спутник 
Лайт»?
– Абсолютно точно – нет. Есть проверенный и надежный 

двухкомпонентный «Спутник V». Если вы предполагали 
выбрать «Спутник Лайт», просто поставьте первый ком-
понент «Спутник V».

  СПЕЦИАЛЬНЫЙ ВОПРОС .

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

МЕНЯЮ
3-комн. квартиру в 2-квартирном доме 
в с. Завьялово (гараж, баня, сарай, 9 со-
ток) на 1-комнатную квартиру в г. Барна-
уле. Тел. 8 (385-62) 21-2-47.

ПРОДАЮ

Квартиры
3-комн. в центре с. Усть-Чарышская При-
стань (71,2 кв. м) или меняю на 1-комнат-
ную квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-
976-3842.

Дома
В г. Барнауле (77 кв. м, газовое отопле-
ние, вода горячая, холодная, с/у, пла-
стиковые окна, баня, огород 3 сотки, 
цена договорная). Тел. 8-963-531-9501.
В с. Паутово Петропавловского района 
(98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, пласти-
ковые окна, гараж, баня, постройки, 
плодоносящий сад). Тел. 8-962-807-6661.
Домик в с. Селиверстово Волчихин-
ского района (рядом лес, грибные места, 
озера, недорого). Тел. 8-960-957-8928.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
Автошины и диски (б/у, диаметром 15). 
Тел. 8-913-252-2220.
Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.

Оборудование
Токарный станок 1К62, 16К20, ДИП-
300, РНЦ 2,8-3Н, фрезерный, гильоти-
на. Тел. 8-903-911-7751.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-
лых, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-903-947-8897.

РАЗНОЕ
Отдам колесо от «Кировца» для хра-
нения воды, удобно для бассейна (под-
готовлено). Тел. 8-906-977-9812.
Ищем каменщика для обкладки 
дома кирпичом в г. Барнауле (оплата 
по договоренности). Тел. 8-906-977-
9812.
Отдам в добрые руки кота (возраст 
8 месяцев, метис породы корниш-рекс, 
ко всему приу чен, кастрирован). 
Тел. 8-913-228-5696.
Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окрасов, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки сторожевую ов-
чарку по кличке Мухтар (г. Барнаул, 
взрослый). Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки домашних ко-
тят (возраст 3 месяца, светлого окра-
са, к туалету приучены). Тел.: 44-83-
09, 8-962-813-9730.
В связи с переездом отдам молодых 
собак для охраны или для души (воз-
раст 1 год, мальчик и девочка, сте-
рилизованы, возможна доставка). 
Тел. 8-913-246-7212.

КУПЛЮ ЛЮБОЙ АВТОМОБИЛЬ 
В ЛЮБОМ СОСТОЯНИИ, С ЛЮБЫМИ ПРОБЛЕМАМИ, РАСЧЕТ СРАЗУ. 

БИТЫЕ, ЦЕЛЫЕ, С ЗАПРЕТОМ, КРЕДИТНЫЕ.

Тел. 8-906-960-5999. Реклама

ООО «Октябрьское»
КУПИТ ЗЕМЕЛЬНЫЕ ПАИ 

по цене 200 000 (двести тысяч) рублей за один пай 
или возьмет в аренду земельные участки с кадастровыми номерами 

22:51:080103:469 и 22:51:080103:459,
 арендная плата 20 000 рублей или 1,2 тонны зерносмеси за пай.

Обращаться по тел. 8-961-993-7470.

Ре
кл

ам
а

Предприятие реализует семена озимой пшеницы:

Немчиновская-57, РС-1;   Скипетр, РС-1.
Низкие цены.  Те л.  8-960-960-0984 . Ре

кл
ам

а

Приплыли!
И снова дождь, и снова Барнаул 
уходит под воду, словно Атлан-
тида. И не рыбы вместо рыб, и не 
люди вместо нас… Горожане уже 
не удивляются, когда по улицам 
начинают бежать реки, а дво-
ры превращаются в озера. Кто-
то ехидно спросит в соцсетях: 
«Мужики, а там клюет?». Но са-
мый популярный комментарий 
к таким новостям: «Классика».

Иногда очевидность проблемы 
льется через край. Недавно во время 
очередного ливня произошел случай, 
из-за которого становится по-настояще-
му страшно. Девочку, переходившую 
«реку» по пешеходному переходу, снес-
ло течением и вынесло на проезжую 
часть. Мимо проплывали автомобили, 
и ребенок чудом не попал под колеса. 
Повезло, что рядом оказались люди. Они 
и спасли «утопающего».

Все бы ничего, но приблизительно 
в это же время в другой части города про-
изошел аналогичный инцидент. Толь-
ко волна смыла с пешеходого перехода 
мальчишку. Его тоже успели спасти.

Все это время били фонтаны, кото-
рые кто-то еще называет ливневками. 
Опытные барнаульские автомобилисты 
уже выучили карту ливневой системы 
города, потому что во время дождей 
крышки люков всплывают, и на дороге 
становится опасно не только пешеходам. 
Угодишь колесом в открытый люк – го-
товь деньги на ремонт машины. При 
этом ливневая канализация исправна, 
просто не справляется с большим коли-
чеством воды. Так и хочется вздохнуть 
и констатировать – приплыли.

Радует лишь, что обе истории обо-
шлись без серьезных травм. Но барна-
ульские следователи и прокуратура уже 
начали проверку. Городские власти тоже 
пытаются повлиять на проблему. На 
днях проектному институту поручили 
подготовить схему расположения го-
родских ливневок и коллектора, чтобы 
можно было говорить о возможной ре-
конструкции сетей. А пока – посильные 
решения. В августе промоют канализа-
цию на самом проблемном участке – 
улице Попова. Может, после этого 
ливневки перестанут превращаться 
в фонтаны, и во время дождя будут вы-
полнять свою первостепенную задачу. 
Польет – увидим.

Влад ГЕРАСИМОВ
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В Алтайском крае прошел 
региональный этап Меж-
дународной премии #Мы-
Вместе. Это продолжение 
Всероссийского конкурса «До-
броволец России». Свои про-
екты презентовали более 
60 участников, в том числе 
Самат Битенов, уроженец 
Бурлинского района.В  Д  М

Самату 27 лет, больше 17 лет он 
в инвалидной коляске. В детстве 
у него развилась мышечная дис-
трофия. Но парень не сдавался и 
верил в свои силы. Он хотел стать 
примером для других, доказывая, 
что в этом мире нет ничего невоз-
можного, и 8 лет назад занялся ор-
ганизацией социальных акций.

Сначала парень выступал ру-
ководителем художественного 
кружка в селе Новосельском Бур-
линского района, где вместе со 
школьниками ставил театраль-
ные постановки на тему дружбы 
народов.

– В сценках мы поднимали 
актуальные межнациональные 
вопросы, говорили о культуре ма-
лочисленных народов, прожива-
ющих на территории Российской 
Федерации, – рассказывает Самат. 
– Представления показывали и на 
творческих районных фестива-
лях в Бурле. Все это было сделано 
с целью сохранения и передачи 
знаний о традициях народов на-
шей страны.

Самат буквально загорелся во-
лонтерством. На Новый год с ко-
мандой добровольцев он побывал 
в десятках семей, где живут дети 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья. Дарили им подарки 
и поздравляли с наступающим 
праздником.

– Некоторые ребята не могли 
даже держать голову, кто-то пере-
двигался в инвалидной коляске, 
– вспоминает парень. – Я сам был 
таким ребенком и понимаю, что 
им помогает вера в чудо.Р  

Самату пришла в голову идея 
организовать социальную акцию 
«Дорого внимание». Активисты 
собирали подарки для пожилых 
граждан и инвалидов, прожива-
ющих в домах-интернатах Алтай-
ского края. Они охватили более 

5 тысяч человек из 33 домов-ин-
тернатов.

– Совместно с Министерством 
социальной защиты региона мы 
открыли пункты сбора в комплекс-
ных центрах помощи и реабилита-
ции, куда каждый желающий мог 
принести гигиенические принад-
лежности, игрушки, книги, сладо-
сти – все то, что могло порадовать 
пожилых, – рассказывает Самат.

Помимо этого, он занялся орга-
низаций межрегионального тур-
нира по футболу. Добровольцы 
провели восемь соревнований сре-
ди подростков из разных районов 
Алтайского края и Новосибирской 

области. В планах у молодого че-
ловека организовать международ-
ный турнир по футболу с участием 
ребят из Республики Казахстан.

– Футбол, как и любой другой 
вид спорта, вызывает позитив-
ные эмоции, делает людей более 
сплоченными. В целом спорт – это 
здоровая жизнь, важно демонстри-
ровать это своим землякам и про-
двигать ЗОЖ, – считает Самат.«Д   »

На региональном этапе Между-
народной премии #МыВместе во-
лонтер представил проект «Быть 

примером». Он рассказал о своей 
деятельности и показал, что ин-
валидность – не преграда на пути 
к активной общественной жизни.

– Мне хочется донести до людей: 
все рамки и границы – в голове. 
От преград нужно избавляться 
и всегда стремиться к больше-
му, – говорит Самат Битенов. –
Мы привыкли погружаться в ра-
боту и свои проблемы, не заме-
чая того, что происходит вокруг.
А можно делать добрые дела по-
могая другим.

Быть участником регионального 
этапа для Самата – это уже своего 
рода победа. И если хоть один че-
ловек вдохновится его примером, 
то, значит, все не зря.

– Хотя и выглядит немного 
эгоистично, но мне важно, чтобы 
другие поняли: жизнь – она здесь 
и сейчас. И сдаваться нельзя, – до-
бавляет волонтер.

Наталья АНДРОНОВА,
 фото из личного архива

Самата Битенова
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

«Поможет только
вера в чудо»

  ПРОЕКТ .

Вот такую рыбину вытащил Никита Голубев.

  ФОТОФАКТ .  ЕСТЬ ВОПРОС .

  ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ .
Минздрав России и АНО «Национальные прио-
ритеты» запустили рекламную кампанию по 
раннему выявлению гипертонии.

В рамках национального 
проекта «Здравоохранение» 
по федеральным телекана-
лам и в Интернете покажут 
серию коротких видео с ки-
нематографичными сценами 
из фильмов ужасов. Зрителям 
расскажут о «тихом убийце», 
который представляет опас-
ность для каждого человека 
старше 30 лет.

За давлением необхо-
димо следить абсолютно 

всем, отмечают организа-
торы проекта. Если эпизод 
повышения артериального 
давления случился хотя бы 
один раз, проверки должны 
стать систематическими. Нор-
мальное давление не должно 
превышать 120 на 80. При от-
клонениях от нормы важно 
обратиться к врачу. Здоровье 
человека на 70% зависит от 
образа его жизни. В профи-
лактике артериальной гипер-

тензии именно образ жизни 
играет ключевую роль.

5 простых правил, кото-
рые помогут не встретиться 
с «тихим убийцей»:
 Следите за уровнем арте-

риального давления. «Тихий 
убийца» охотится за ничего не 
подозревающими жертвами.
 Контролируйте индекс 

массы тела. Чем вы больше – 
тем легче в вас попасть.
 Откажитесь от никоти-

на и алкоголя. Гипертония на-
ходит своих жертв по запаху.
 Занимайтесь физиче-

ской активностью не менее 

30 минут ежедневно. Чем в 
лучшей вы форме – тем легче 
вам избежать «тихого убий-
цы».
  Следите за режимом 

питания, не забывайте про 
фрукты и овощи. Ограничьте 
потребление соли. «Тихого 
убийцу» не прельщает здоро-
вое питание.

Проверить, насколько ве-
лика вероятность столкнуть-
ся с артериальной гипертони-
ей, поможет тест, доступный 
по ссылке: национальныепро-
екты.рф/гипертония.

Порфирий ТАМИН

Фестиваль-призрак 
Территорию заброшенного аэро-
порта в Бийске, которая должна 
была стать местом проведения 
масштабного рок-фестиваля 
«Ветер Сибири», даже и не на-
чинали благоустраивать.

Организаторы планировали прове-
сти на пустыре масштабное меропри-
ятие с 11 по 13 августа. Участниками 
«Ветра Сибири» должны были стать 
«Сплин», «Ария», «Звери» и другие звезд-
ные коллективы.

5 июля появилась информация о пе-
реносе концерта на следующий год. 
Причиной этому стали якобы соответ-
ствующие требования властей из-за 
неблагополучной эпидобстановки. 
Позднее в соцсетях пользователи по-
жаловались, что вернуть билет многим 
не удалось.

«Бийский рабочий» задается вопро-
сом: действительно ли мероприятие 
отменили из-за пандемии, или все это 
было предопределено? Дело в том, что 
поворот к аэропорту «больше напоми-
нает сцену из фильмов ужасов».

«Никакой подготовки к фестивалю 
здесь не замечено: весь проезд, вплоть 
до бетонных блоков, завален многочис-
ленным мусором, убрать который невоз-
можно даже за несколько дней. Старая 
плитка, поросшая травой, должна была 
стать красной дорожкой для знаменито-
стей», – отмечает сетевое издание.

Организаторы не приступали к под-
готовке площадки вообще: ни будущей 
парковки, ни главной площади «Ветра 
Сибири», ни стадиона и фуд-корта так 
и не появилось.

Никита ИВАНОВ

Отпугните «тихого убийцу»

Любители рыбалки 
из Алтайского края 
хвалятся в соцсетях 
своими самыми круп-
ными трофеями. Рекор-
дсменом этого сезона 
стал Никита Голубев, 
который опубликовал 
в «Алтайском рыболов-
ном сообществе» сним-
ки 12-килограммового 
сазана.

Поклевка пришла не сразу 
– компания прикармливала 
водных обитателей трижды 
в день в течение нескольких 
суток. Рыболов поделился, что 
в общей сложности скормили 
60 килограммов кукурузы, 
30 килограммов пшеницы, 
10 килограммов бойлов, 5 
килограммов конопли и 5 
килограммов орехов.

«Рыбалка на сазана – как 
охота. Сиди и жди. Хотя нет, не 
так. Найди правильное место, 
корми, жди. И будет счастье», 
– делится Никита Голубев.

За неделю компания выта-
щила более десятка рыб-гиган-
тов весом 5–12 килограммов. 
Мужчина пояснил, что теперь 
его мечта – вытащить 15-кило-
граммовый экземпляр.

Рыбным местом Никита Го-
лубев предпочел не делиться, 
лишь пояснив, что это было 
в Новосибирской области. По 
его словам, вся компания «ух-

ряпалась», что чуть не уснули 
в дороге, а дети и жена верну-
лись с природы со словами: 
«Дом, милый дом».

Никита ИВАНОВ

Уволен
правильно

Экс-полицейский из 
Барнаула обратился в суд 
с заявлением, что его неза-
конно уволили из органов 
внутренних дел. Причиной 
расторжения контракта ста-
ла работа бывшего право-
охранителя на похоронные 
агентства, сообщает теле-
грам-канал «Объединённая 
пресс-служба судов Алтай-
ского края».

Мужчина использовал слу-
жебное положение и переда-
вал информацию об умерших 
жителях Барнаула третьим 
лицам. Благодаря этому пред-
ставители ритуальной сферы 
выходили на родственников 
погибших и предлагали свои 
услуги.

Экс-полицейский требовал 
признать незаконными слу-
жебную проверку и приказ 
о расторжении контракта. По 
его мнению, он должен быть 
восстановлен на службе, его 
вынужденный прогул должен 
быть оплачен, а также ком-
пенсирован моральный вред.

Суд выслушал все доводы 
сторон и оставил решение об 
увольнении правоохранителя 
без изменения.

Герман КИТИН
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  КРИМИНАЛ .

  ЗАНЯТНО .
Розетка вместо бензина

Осенью в России запустят производство пер-
вых отечественных электромобилей. Об этом 
сообщает сайт объясняем.рф.

Транспорт будущего начнут собирать на заводе 
«Моторинвест» в Липецкой области. Бренд, под ко-
торым развивается отечественная отрасль, получил 
название Evolute. Специалисты прогнозируют, что 
электрокары будут конкурентными не только в срав-
нении с аналогичными зарубежными марками, но 
и среди машин на двигателе внутреннего сгорания.

В течение десяти лет завод планирует выпустить 
242 тысячи автомобилей. 

Спасло... пиво?
27 июля на Павловском тракте в Барнауле 

загорелся автомобиль. Потушить пламя смека-
листым горожанам удалось с помощью двухли-
тровой бутылки пива.

Кадрами инцидента поделились очевидцы в 
сообществе Barnaul 22. Сначала с огнем пытались 
справиться традиционными методами – водители 
несли к месту ЧП свои огнетушители, однако ничего 
не получалось.

«Останавливались многие и давали свои огне-
тушители. Но они не работали. Плюс пользоваться 
никто не умеет. Нашелся умный человек и дал пива 
двухлитровую бутылку. Она потушила возгорание», – 
рассказал в комментариях свидетель происшествия.

Акробатка-
рекордсменка

Воспитанница барнаульской цирковой студии 
«Арлекино» Тамила Романина поставила сразу два 
рекорда России. Об этом сообщает пресс-служба 
администрации города.

Девочка выполнила броски сюрикенов стоя на 
одной руке на вращающейся трости-рогатке, которая 
была закреплена на мотоцикле. Первым рекордом 
стала дальность поражения цели, которая составила 
2,2 метра, а вторым – число мишеней: акробатке 
удалось попасть в шесть мишеней из воздушных 
шаров за одну минуту.

Следующий номер, который готовит Тамила Ро-
манина, – бросок сюрикенов не из статичной стойки, 
а из крутящейся, то есть в движении.

Напомним, цирковая студия «Арлекино» появи-
лась в 1997 году. Сегодня в ней занимаются более 
сотни учащихся от 5 до 18 лет. Это любительский 
цирк – вид художественной самодеятельности, 
участники которой занимаются цирковым ис-
кусством.

Герман КИТИН

Вот это улов!

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Рано радовались

В 2022 году из-за погодных условий число 
комаров в Алтайском крае снизилось. Док-
тор биологических наук Людмила Комарова 
предположила: на смену ушедшим насекомым 
могут прийти более крупные особи.

Специалист отметил, что в силу того, что сей-
час происходит в мире, местные виды, вероятно, 
заменят представители из рода Anopheles и Aedes.

«Эти комары чуть крупнее, они лучше летают, 
их тяжело сбросить с кожи», – рассказала биолог 
«Бийскому рабочему».

Кроме того, крупные кровососущие заби-
рают у людей больше крови, а значит, могут 
переносить различные болезни, например 
лихорадку Зика.

Порфирий ТАМИН  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .
Какова на вкус
Белокуриха?

С 12 по 20 августа в алтайском городе-курорте 
пройдет гастрономический фестиваль «Белоку-
рихаФест». В этом году мероприятие приурочено 
к 155-летию со дня основания города.

В управлении региона по развитию туризма и 
курортной деятельности отмечают, что помимо 
посещения местных ресторанов и кафе гости мо-
гут познакомиться с историей Белокурихи и ее 
традициями.

Мероприятие объединит восемь заведений го-
рода: «Барон фон Альбрехт», «Бивер», «Биршале», 
«Встреча у реки», «Мишель», «Пещера», «Пятое колесо», 
«Тридевятое царство». В заведениях подготовили 
уникальные сеты на основе алтайских продуктов. 
Новинки представят гостям впервые.

Никита ИВАНОВ 

Привет из лихих 90-х
С 1 августа по 31 октября краеведческий музей 

приглашает всех желающих стать участниками 
акции «Мои девяностые».

Музей примет в подарок от жителей города 
предметы, символизирующие ту эпоху. К примеру, 
малиновый пиджак, норковую кепку, «варенки», 
сапоги-ботфорты и пр. Историческую ценность 
также представляет и техника – пейджеры, аудио-,
видеокассеты, «Денди», SEGA; фотографии и другое.

В музее подчеркнули, что, передавая данные 
предметы в дар, жители региона могут внести свой 
значимый вклад в пополнение государственной 
части Музейного фонда РФ. Кроме того, большая 
часть составит основу выставки, посвященной 1990-м 
годам, которая пройдет в феврале 2023 года.

Присоединился
планетарий

Планетарий Бийска присоединился к про-
грамме «Пушкинская карта». Таким образом,
у бийской молодежи появилось больше возмож-
ностей разнообразить свой досуг.

В планетарии были проведены ремонт и модер-
низация оборудования. Сейчас идет подготовка
к началу нового учебного года, и новшеством ста-
нет вступление в программу «Пушкинская карта», 
пишет «Бийский рабочий».

В наукограде в федеральном проекте уже при-
нимают участие драмтеатр, кинотеатры, краевед-
ческий музей.

Татьяна ПЕРВОВА

Самат Битенов своим примером вдохновляет других на добровольчество.
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